

**Nombre del alumno:**

Leyma Maritza Palacios Camey

**Nombre del profesor:**

Lic. Ramiro Roblero Morales

**Licenciatura:**

Trabajo Social y gestión Comunitaria

**Materia:**

Estado y políticas sociales

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“¿A qué se refiere AMLO con política neoliberal?”

## INTRODUCCIÓN

Cada nación tiene su propio modelo económico, el cual debería tener como objetivo general promover el bienestar y desarrollo de las sociedades, bien sabemos que en todos los países hay pobres, pero recordemos que va de pobres a pobres, en México uno de los países más pobres teniendo a uno de los más ricos se ve muy marcada la desigualdad de clases debido al aprovechamiento de muchos gobiernos que han saqueado los recursos naturales y se han apropiado de estos sacándole el mejor provecho, convirtiéndolas en empresas privadas monopolizadas. A continuación se presenta un breve análisis del neoliberalismo que desarrolla el actual presidente Manuel López Obrador.

López Obrador ha sido un personaje que ha luchado por estar en el lugar que hoy se encuentra, por años ha peleado estar en el poder, por dos ocasiones no logró llegar a la presidencia por fraudes electorales pero en el 2018 ya no podía haber más engaño debido a que ya la gente estaba cansada y todos querían un cambio en el gobierno y ya era evidente el triunfo. Así llegó a la presidencia con El Programa del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) con su proyecto Alternativo de Nación quien lucha porque se respete el artículo 27 constitucional. López (2018) menciona “Los gobiernos neoliberales han violado el mandato de nuestra Constitución que garantiza el aprovechamiento de los recursos naturales y las industrias estratégicas en beneficio de la sociedad” p. 9.

Considero que el neoliberalismo se ha practicado en México con muchos presidentes vendiendo nuestra nación, a ellos lo único que les importa es el dinero, ellos no piensan en la gente, piensan en sus bolsillos, en querer más y más, son capitalistas que quieren el dinero a costa de todo, en contraparte los grupos indígenas o étnicos ellos tienen respeto por sus recursos naturales, se han crecido ahí y le tienen respeto, le hacen ritos a la tierra, apartan su mejor cosecha para agradecer al gran Dios que proveyó, tienen una cultura autónoma, pero qué pasa los gobiernos han llegado y han saqueado sus recursos naturales, recursos que ellos aman por ejemplo la tierra, sus árboles, sus ríos, sus animales, sus minas, sus petróleo, los gobiernos entregan el territorio a empresas extranjeras que lo devastan, generan pobreza, no pagan impuestos y dañan el medio ambiente.

Los gobiernos se han encargado de exprimir al pueblo, privatizando todo lo que encuentren a su paso afectando a los más vulnerables de la sociedad, las cosas suben de precio por

ejemplo la canasta básica sube de precio pero no así el salario es donde nos viene afectar porque se gasta más de lo que se gana y así hay un desajuste en nuestras economías, el salario ya no alcanza porque las cosas están cada día más caras, es por ello que surge MORENA, con los objetivos de acabar con el neoliberalismo es decir que se termine la privatización de las empresas públicas porque los gobiernos anteriores privatizaron muchas empresas que antes pertenecían al pueblo por ejemplo PEMEX, CFE y bancos que ahora pertenecen a empresas extranjeras afectando al pueblo.

(López Obrador, 2014: 13 mencionado en Figueroa, 2016) menciona: “hoy como ayer se vive un autoritarismo acompañado de corrupción, desigualdad y opulencia cuyo proyecto es la entrega de los recursos naturales y bienes colectivos a un grupo de particulares nacionales y extranjeros” p.8. Así mismo López Obrador señala que México debe tener un modelo económico parecido al de China que es la segunda potencia mundial en el que tenga sus propias empresas y no pedirle a otras empresas extranjeras.

## **CONCLUSIÓN**

El neoliberalismo está en todo el mundo lo que pretende es que el estado tenga una mínima participación porque siendo así el estado no se metería en esos asuntos y ellos aprovecharían a saquear más sin ningún problema, ejemplo de ello tenemos la extracción de minas que pertenecen al pueblo pero que otras empresas se llevan esas riquezas dejándole al pueblo contaminación y pobreza cuando ellos se llevan todo, es por ello que Obrador pretende terminar con el neoliberalismo es decir con la privatización de las empresas, que estas empresas pertenezcan a México y que la riqueza se quede acá y no se vaya para otros países siendo beneficiarios ellos y no nuestro país. Considero también que nosotros debemos poner nuestro granito de arena reflexionando en nuestras acciones cotidianas por ejemplo hay gente que compra el café embotellado teniendo el mejor café de Chiapas, compramos el chile en lata teniendo chiles en las matas, deberíamos de sembrarlos, compramos los chocolates más caros teniendo el mejor cacao acá en Chiapas, así haríamos una lista de los que estamos haciendo mal, así mismo deberíamos de comprar en los pequeños negocios de nuestro pueblo como se solía hacer antes que el dinero fluía entre nosotros, el carnicero le compraba al zapatero, el zapatero al carnicero y así se iba pero ahora nuestro dinero ya no está entre nosotros, nuestra cultura cada día se va

deshumanizando preferimos una cocacola que agua natural, cada día esta sociedad se hace más inhumana.

## **BIBLIOGRAFÍA**

Figueroa Ibarra Carlos (2016) "Crisis neoliberal y cambio de régimen en México. MORENA en México, pp. 89-112. Disponible en:

<https://rehip.unr.edu.ar/bitstream/handle/2133/12875/Crisis%20neoliberal%20y%20cambio%20de%20r%C3%A9gimen%20en%20M%C3%A9xico.%20Morena%20en%20M%C3%A9xico.pdf?sequence=2&isAllowed=y>

López Obrador Andrés Manuel, 2018 la salida: decadencia y renacimiento de México, encontrado en:

<https://lopezobrador.org.mx/wp-content/uploads/2012/09/Proyecto-de-Programa-MORENA.pdf>